# INTERVENCIÓN DE LA SRA. MINISTRA EN XXVII CONSEJO MINISTERIAL OSCE TIRANA, 3 Y 4 DE DICIEMBRE DEL 2020

(a cotejar con el discurso pronunciado)

### Sr Presidente.

Nuestra Organización nació para crear seguridad mediante el diálogo y la cooperación en tiempos muy difíciles y lo consiguió. No podemos desaprovecharla ahora. España, país que apuesta por un multilateralismo decidido, eficaz e inclusivo que tenga en cuenta intereses diversos, como mejor manera de unirnos en torno a nuestros valores y compromisos comunes, no dejará de intentarlo. Tenemos la oportunidad y el reto de no desaprovechar este importante instrumento que es nuestra Organización.

# Sr Presidente,

Los desafíos a nuestra seguridad colectiva están aumentando y nuestra arquitectura de seguridad lleva tiempo resintiéndose. La dinámica negativa se ha acelerado este año, poniendo de manifiesto la necesidad urgente de dialogar. El **Diálogo Estructurado, que España preside**, constituye un proceso idóneo para ello. Es, en sí mismo, una Medida de Fomento de la Confianza, y también un laboratorio de ideas.

### Sr. Presidente,

La situación en **Ucrania** continúa siendo un elemento de inestabilidad de primer orden para la seguridad en la zona OSCE.

El acuerdo alcanzado en el seno del Grupo de Contacto Trilateral el pasado mes de julio abre una puerta a la esperanza. Desde entonces, las violaciones del alto el fuego se han visto drásticamente reducidas y el número de fallecidos se mantiene en los niveles más bajos desde 2014. Esto se traduce en una mejora de la situación de la población, que debe aprovecharse para avanzar hacia una definitiva solución de paz.

Pese a todo, la situación es aún de gran inestabilidad. Aparte del grave hecho de que las violaciones del alto el fuego persisten, aunque en menor número, y han aumentado en las últimas semanas, continúan la ocupación ilegal de Crimea y la injerencia en el Donbas. El conflicto sigue vivo.

España siempre ha defendido la soberanía y la independencia de Ucrania, así como su integridad territorial dentro de sus fronteras internacionalmente reconocidas. Continuará apoyando las tareas de la Misión Especial de Observación de la OSCE en Ucrania y defendiendo el pleno cumplimiento de los acuerdos de Minsk como el mejor modo de alcanzar una solución válida para la crisis.

Sr Presidente,

Los conflictos de Transnistria, Georgia y Nagorno Karabaj duran ya demasiado.

Agradecemos los esfuerzos de la Presidencia en ejercicio albanesa en favor de su solución.

España alienta las Conversaciones Internacionales de Ginebra encaminadas a atender la situación de Osetia del Sur y de Abjasia, desea vivamente que se avance en ellas.

Respecto a Transnistria, hay que seguir trabajando con vistas a un arreglo que se base en el respeto a la soberanía y la integridad territorial de Moldavia y en un estatuto para Transnistria que proteja los derechos políticos, culturales, económicos y sociales de su población. Los trabajos con este fin que se realicen bajo el formato 5 + 2 serán siempre respaldados por mi país.

En Nagorno Karabaj se han vivido este año hostilidades armadas. Podemos congratularnos de que se firmara un acuerdo de alto el fuego el 9 de noviembre que estableciera el fin de las hostilidades a partir del día siguiente. Pero con ese cese de acciones bélicas no se ha alcanzado, ni mucho menos, el final del conflicto. Para lograrlo deben seguir las conversaciones y han de cumplirse los compromisos contraídos, comenzando ahora por el que las dos partes han aceptado de facilitar el retorno pacífico a sus hogares de las personas que han tenido que abandonarlos. España apoya en este proceso de Nagorno Karabaj al Grupo de Minsk y a los trabajos de sus Copresidentes, así como los del representante de la Presidencia en Ejercicio de la OSCE.

# Sr. Presidente

Seguimos con atención la situación en **Bielorrusia** que constituye un nuevo motivo de preocupación. Deseamos lo mejor a los ciudadanos bielorrusos y apoyamos un diálogo real e inclusivo como instrumento para lograr una solución.

Sr Presidente.

La dimensión económica y medioambiental del trabajo de esta organización tiene creciente importancia. Como miembro del Grupo de Amigos del

**Medioambiente,** consideramos que los esfuerzos de la OSCE deben redoblarse hasta culminar con una decisión ministerial a la altura de los desafíos que plantea el cambio climático.

Sr Presidente,

España es hoy una de las diez primeras democracias del mundo y cuenta con una valiosa experiencia en evolución democrática contemporánea. En consecuencia, desde mi país se valora especialmente la relación que la OSCE establece entre seguridad y derechos humanos.

España siempre ha trabajado y trabajará en el impulso y garantía de los derechos humanos y las libertades fundamentales, con la Secretaría General de la OSCE y con las Instituciones Autónomas que desempeñan su labor en este ámbito.

En el ámbito de los derechos humanos, España sostiene que la **igualdad de género ha de priorizarse y debe estar presente, como elemento transversal**, en la acción general de la OSCE.

Merecen ser tratadas también con atención especial las políticas de inclusión, de fomento de la tolerancia y de atención a minorías y grupos marginados.

Asimismo, han de seguirse con interés las necesidades de la juventud e incorporar su visión de futuro y su potencial a nuestros trabajos. España seguirá impulsando esta relevante labor en el grupo de Amigos de Juventud y Seguridad, que preside desde su creación en el 2015.

Sr Presidente,

Sr. Presidente no quiero dejar de agradecer la labor de la **presidencia albanesa** durante este año y desear los mejores éxitos a la futura **presidencia de Suecia** que sabe puede contar con el apoyo de España en su importante labor.

Muchas gracias